
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comité Directeur 

 

Jeudi 26 octobre 2023 
 (Visioconférence) 

 

DÉBUT REUNION – 20h 

Présents (13) Représentés (1) Excusés Invités  

ACTIS Anne  CHRISTOPHOUL Jérôme DELPECH Christophe BARILLET Christophe 

AYADI Virginie   ROMANO Ludovic RISSE Frédéric 

BANT Clémentine proc J.C  TRESTARD Cédric  

BEDARD Béatrice    

GOUGE Sylvain    

GUERIN Amaury     

HERMAND Haude    

LE BORGNE Anne    

LE PLEUX Yann     

LEYGUES Franck    

PERON Thomas    

PROUST Annie    

SIMONIN Alexandre    

 

Ordre du jour 

Préparation Assemblée générale 

Propositions de la commission statuts et règlements 

Modification règlement DG 

Bilan séminaire formation 

Bilan séminaire ligue  

Appel à projet des organisations beach 

 

Actualités fédérales 

 Participation de F. Leygues à la coupe féminine 5*5 de l’Ile de France. Le président 

observe que le taux de féminisation commence à évoluer.  

 Période d’attente des enveloppes ANS, et des perspectives du contrat de délégation 

2025/2028  
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 Mardi des présidents au CNOSF : le prochain mardi est consacré aux élections des AG  

 Le Club France des JO 2024 à paris est en préparation avec l’intervention de la FFFD : 2 

jours de participation : dimanche 4 et lundi 5 août. La fédération aura à disposition un 

terrain beach (ultimate) et un terrain en herbe (DG), le but est de créer de l’animation 

et de la visibilité. 

 

I. Préparation de l’assemblée générale 

Intervention des directeurs 

C’est la seconde AG en visio et en présentiel 

Les directeurs sollicitent les responsables de commission pour une intervention orale lors de 

l’AG. 

A ce jour, il n’y a pas de chiffrage possible des présents, le retour des participants est jusqu’à 

novembre. 

La plage horaire comprend une pause déjeuner en restaurant, avec un démarrage à 10h. 

Le comité directeur étudie les modalités à envisager pour mettre à l’honneur les résultats 

sportifs et pour récompenser les titres sportifs de l’année : 9 médailles dont 3 médailles en or. 

F. Risse a en charge la commande des plateaux d’honneur. 

L’ordre du jour comprend 3 parties : 

 Le bilan des commissions 

 Les récompenses  

 Les échanges autour des modes de scrutin de la prochaine assemblée élective 

(voir ci-après le détail proposé en AG), autour des évolutions du logiciel 

renommé E-flyingdisc (Elicence). 

 

II. Propositions de la commission statuts et règlements 

Propositions à destination de l’AG 

 Mode de scrutin de la prochaine AG élective : 

Dans le cadre de la loi sport 2022, une commission statuts a été créée pour travailler sur 

ces statuts, proposés et votés en AGE en juin 2023.  

L’étape suivante est l’étude des conditions d’élection de la prochaine AG 

 Les propositions pour l’AG élective de nos membres de comité directeur tiennent compte 

des obligations de la loi sport (elle n’impose pas de propositions, elle demande une 

position sur un mode de scrutin clair pour distinguer AG et AG élective) : 

Proposition 1 : scrutin de liste majoritaire (1 tour) 

Eligibilité de la liste : 14 membres dont un médecin fédéral avec 10 membres max d’un même genre, 

complément des postes vacants par cooptation sur le sexe manquant. 
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Application de projet de liste avec direction claire, cooptation des membres pour les sièges manquants, 

en cas de continuité de membres élus : conservation des compétences et connaissances. 

L’inconvénient d’une liste majoritaire est le risque de virage complet de direction FFFD et de pertes de 

compétences déjà acquises et une capacité d’expression des oppositions plus difficile. 

 

Proposition 2 scrutin de liste mixte (1 tour) 

Eligibilité de la liste : 14 membres dont 1 médecin fédéral avec un minimum de 6 membres représentés 

par genre. 20 membres complétés par une liste d’opposition sauf si une liste se présente. 

La représentation des oppositions et opinions est plus favorisée au sein de la liste mixte. 

Le principe d’attribution des sièges libres est sur la part proportionnelle. 

Une diversité qui créera davantage de débats. 

 

Le comité directeur propose ces deux modes de scrutin à l’assemblée général.,  

Adopté à l’unanimité 

Le comité directeur salue le travail de la commission et des participants à la préparation de ces 

propositions. 

 

III. Modification règlement DG 

Commission DG 

Proposition de mise à jour, précisions du règlement DG sans changements particuliers, envoyée 

préalablement au comité directeur. 

Ouverture de catégories sur le National tour  

Modifications de termes. 

Pas de question des membres du comité directeur.  

 

Détail : annexe de règlement voté par le comité directeur 

Votants : 13 voix 

Adopté à la majorité 

 

IV. Bilan séminaire ligue 

Participation F. Leygues, F. Risse et C. Bant 

 Prestataire d’animation Chantier Mobeele 

 Participation de 5 présidences de ligue + élus de comité départemental Val d’Oise et Ile France 

 Participation du président  du comité Val d’Oise de Rugby et de l’AFDAS Ile de France. 

Sujets abordés :  

 Rôle de pilote de structure régionale 

 Liaison nationale et régionale avec une place de l’équité et de l’égalité d’une ligue à l’autre 
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 Interrogation autour des moyens attribués par la fédération : débat autour du 

développement et du soutien attribué aux structures : sanctuarisation des enveloppes 

budgétaires 

 Plan de transformation fonctionnel et stratégique abordé jusqu’à l’évocation de convention 

d’objectifs avec une temporalité à long terme (plus étendu qu’un comité ou club) 

 Mutualisation des expériences et des outils de chacun  

 Préparation d’une transition autour d’un changement de bureau  

Franck Leygues rappelle la nécessité de joindre les ligues en copie des échanges avec les clubs. De même, 

pour évoluer d’une politique de club à un appui des ligues, véritables acteurs territoriaux, Franck Leygues 

demande à ce que les propositions de projets de commission fédérale passent par les ligues qui contactent 

leurs clubs et CFD pour conserver le lien entre les échelons locaux et régionaux. 

 

V. Bilan séminaire formation 

Ouverture du séminaire par F. Leygues et séminaire mené par A. Simonin et F. Risse 

Invitation de tous les formateurs. Chaque formateur fait partie de la commission (21 personnes).  

Beaucoup de formateurs capepsiens et bpjeps APT (carte d’éducateur professionnel) pour 

permettre une rémunération. 

9 formateurs en présentiel, 4 en visio  

L’objectif était de clarifier les contenus, d’échanger autour de la formation et de son 

organisation. 

Le prochain séminaire sera davantage axé sur les contenus, à la demande des formateurs. 

13 formations programmées sur 2023/2024 dont 5 formations de niveau initiateur, 6 DFEU1 et 

1 DFEU2 

Après sondage des formateurs, suivant les différentes dates proposées les ligues, seuls 10 

formateurs peuvent y répondre. Défaut de formateurs dans l’Est et le Sud. 

 

 

VI. Appel à projet d’organisations beach 

Constat  

Les projets d’envergure nationale sont délégués principalement aux clubs ou CFD actuellement. 

Ils devraient impliquer davantage les ligues pour pouvoir impacter les collectivités régionales et 

locales (soutien financier, soutien matériel….). 

 

Impact sur les organisations beach (premières organisations de saison) : 

(Complément de proposition de l’appel à projet présenté au comité directeur de septembre) 

 Implication des ligues dans l’organisation d’une phase nationale sur plusieurs années pour 

développer les soutiens régionaux et locaux. Co travail ligue, CFD et clubs sur les 

organisations. 
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 La proposition est d’adresser les appels à projet aux ligues (qui s’appuieront ou 

délégueront aux clubs et comités départementaux). L’idée est d’utiliser le levier de la 

visibilité d’un évènement au niveau régional (actuellement limité par le fait des appels à 

projets adressé aussi aux clubs et CFD et très investis par ses structures). 

3 propositions concernant les organisations beach sont proposées au comité directeur :  

- 1. Maintien de l’appel à candidatures adressés aux clubs, CFD, ligues validé au précédent 

CD sur 3 ans 

- 2. Appel à candidatures validé au précédent CD mais sur une année + proposition à l’AG 

d’appel à projet adressé aux ligues 

- 3. Appel à candidatures sur 3 ans adressé aux ligues  

Détail : votes sur 3 propositions 

P1 = 0 voix 

P2 = 14 voix 

P3 = 0 voix 

A ajouter à l’ordre du jour des échanges de l’AG 

 

FIN REUNION – 23H 

 

Franck Leygues,     Clémentine Bant, 

Président FFFD.     Secrétaire FFFD. 


